

# Guerre contre les déchets, Julien Paolini et Romain Colonna ont des idées

Ils sont tous deux universitaires, appartiennent au groupe Femu et chacun, avec une motion propre, a développé des pistes intéressantes pour limiter la prolifération des déchets.

Julien Paolini évoque l'intérêt de la mise en place d'un dispositif de retour à la consigne en Corse, abandonnée avec le passage au tout plastique. "Il y a deux dispositifs principaux de consigne, le premier traditionnel, le consommateur ramenant

*l'objet qui est réutilisable et le deuxième qui consiste à utiliser des machines automatisées essentiellement pour les boissons (canettes en aluminium et bouteilles plastiques). Dans tout le nord de l'Europe, on paye environ 10 centimes de plus le pack de boissons, sachant que ces dix centimes sont rendus au retour des bouteilles. Ainsi, en Allemagne, 90% des emballages vides sont collectés. Le texte que je présente fait également écho aux propos d'Edouard Phi-*

*lippe qui a dit vouloir miser sur le retour de la consigne avec une expérimentation dans les Dom-Tom. La motion a pour objet de demander que la Corse soit territoire d'expérimentation en y associant un certain nombre de distributeurs locaux parce que je crois que nos spécificités font que cette expérimentation pourrait être un succès important et cela nous inscrirait pleinement dans un concept d'économie circulaire."*

De son côté, Romain Colonna

s'adresse à la grande distribution. "À travers cette motion, je souhaite que l'on incite la grande distribution et les industriels à abandonner le sur-emballage, que l'on pousse à promouvoir tous les produits qui ne nécessitent pas un emballage ou à leur préférer un écoemballage, enfin que l'on installe des bennes à la sortie des caisses pour privilégier un tri immédiat. Cela s'inscrit aussi dans le cadre d'un système mondial qui produit 750 millions de tonnes de plastique.

*Les industriels doivent bannir les emballages pour permettre à la population de trier et de participer effectivement à une économie circulaire.*

*L'idée, c'est de trouver des solutions pérennes, en sachant qu'en Corse des initiatives en ce sens ont d'ores et déjà été prises par certains supermarchés. Si certains le font, nous pouvons tous nous y mettre."*

Les deux motions ont été adoptées à l'unanimité.

**A.-C. C.**